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Roma, 15 maggio 2025 
 
 
Al Presidente Giovanni Zannola, Commissione Mobilità Comune di Roma 
giovanni.zannola@comune.roma.it 
 
Al Presidente Francesco Laddaga, Municipio VII di Roma 
presidenza.mun07@comune.roma.it 
 
All’Assessore Fabrizio Grant, Municipio VII di Roma 
assessoratomobilita.mun07@comune.roma.it 
 
Oggetto: strada scolastica di Via Rugantino: un’occasione mancata (?) 
 
 
Gent.mi  
 
scriviamo a Voi, ma avremmo dovuto scrivere alle decine di amministratori, consiglieri, 

tecnici a cui, in questi ultimi 10 anni, abbiamo fatto appello perché ci aiutassero nel 
progettare una mobilità sostenibile e sicura, soprattutto per le categorie più deboli dell’utenza 
quali anziani, bambini, portatori di disabilità, per il quartiere di Torre Spaccata. 

 
Il nostro “Progetto Rammendo”, nato dall’interlocuzione con gli abitanti ‘attivi’ del 

quartiere, raccoglie al suo interno non solo la denuncia delle cose che devono essere 
migliorate, ma anche una serie di proposte concrete che vanno logicamente valutate per 
verificarne l’attuazione, le modalità, le tempistiche… tutte cose che ci hanno sempre visti 
collaborativi con gli uƯici preposti e mai su posizioni assolutiste o ideologiche: l’obiettivo è e 
rimane solo quello di rendere più bello, accogliente, sicuro il nostro quartiere. 

 
La “strada scolastica” sul tratto di Via Rugantino interessato dai plessi scolastici, era 

una delle proposte presenti e, come le altre, era stata inserita in un progetto più strutturato 
che stavamo aspettando di discutere con il Presidente Zannola in una prossima 
Commissione Comunale, di cui ci erano stati anticipati i contenuti dalla segreteria del 
Presidente nel mese di marzo 2025 (testualmente): 
«Allora i temi della prossima commissione sono legati prevalentemente al progetto di RSM di 
Piano Particolareggiato del TraƯico per le isole ambientali inserite nel PUMS.  
Il piano poi contiene 20 sotto interventi (già discussi anche con voi), tra i quali:  
- messa in sicurezza, riqualificazione, revisione geometrica e funzionale dell'intero viale dei 
Romanisti, anche mediante l'inserimento del nuovo itinerario ciclabile, 
- riorganizzazione dell'intersezione Torre Maura/Torre Spaccata, 



- istituzione della nuova strada scolastica via Rugantino (inserita anche nel progetto "strade 
scolastiche", in via di attuazione sperimentale da parte del Dipartimento Mobilità), 
- istituzione della nuova strada scolastica in via Emilio Macro, 
- riconnessione stradale dei due tratti di via Roberto Fancelli.» 

 
Vogliamo segnalare questo perché altrimenti non si comprende la nostra sorpresa 

all’annuncio dell’inaugurazione della “Strada scolastica su Via Rugantino”, ricevuto agli inizi 
di maggio da parte del Municipio VII. 

Sorpresa e amarezza che, per una parte degli abitanti di Torre Spaccata, si è 
manifestata “in altre forme” che sono sfociate in aperta protesta durante l’assemblea 
pubblica convocata il 12 maggio non solo verso il singolo provvedimento, ma verso 
l’amministrazione cittadina in toto e, in parte verso l’operato del CDQ. 

Quella che doveva essere una giornata di festa per il quartiere è diventata una giornata 
divisiva, che non ha fatto certamente bene a nessuno e ne siamo molto dispiaciuti anche 
perché, ad essere sinceri, non ce ne sentiamo assolutamente la responsabilità! 

 
Rimango alcune domande: 
Perché, a fronte dell’impegno con cui abbiamo condiviso questo percorso - lo 

ripetiamo - in maniera sempre collaborativa e trasparente, non c’è stato alcun raccordo tra gli 
uƯici comunali e municipali? 

Perché c’è stata questa “accelerazione” senza alcuna comunicazione preventiva 
almeno al nostro Comitato? Dobbiamo pensare, come hanno ipotizzato molti dei presenti, 
che ci siano altri “referenti” dei cittadini di Torre Spaccata? Il nostro servizio, volontario e 
gratuito, è già abbastanza complicato senza che intervengano soggetti che, se pur legittimati, 
non si rapportano con il CDQ. 

Ma quella più importante è: quale risposta si vuole dare ai cittadini? 
Il focus ora si è spostato dal singolo provvedimento all’intera viabilità nel quartiere e 

continuare a dare risposte parziali, sotto la spinta dell’emergenza (perché di questo si parla!), 
non farebbe che esacerbare gli animi e rischiare di “mettere una toppa peggiore del buco”! 

Da qui il rinnovato invito a coordinarsi! 
 
Nel rinnovare ancora una volta la nostra completa disponibilità a collaborare, restiamo 

in attesa di conoscere le prossime mosse, speriamo condivise, dell’Amministrazione. 
 

Comitato di Quartiere Torre Spaccata 
La Presidente 

Antonella Manotti 
 
 
 
 

 

 


